

Zeitschrift: D'égal à égale!
Herausgeber: Bureau de l'égalité de la République et Canton du Jura
Band: 9 (2009)
Heft: (9)

Artikel: Romain : éducateur de la petite enfance
Autor: [s.n.]
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-352599>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 23.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

ROMAIN

Educateur de la petite enfance

La mixité parmi les professionnel-le-s des crèches est un chemin ardu qu'on a très récemment exploré dans le canton du Jura, mais dans une proportion encore très restreinte, alors que les autres cantons romands présentent davantage d'hommes éducateurs de la petite enfance. Dans le Jura, Romain est l'un des premiers à être formé dans ce domaine quasi exclusivement féminin.

Issu d'une formation initiale toute masculine – il était mécanicien sur automobiles – il recherchait davantage de contacts humains dans sa vie professionnelle et disposait déjà d'une aisance de communication avec les enfants. Son entrée dans cet univers féminin s'est bien déroulée. «*C'est plus ouvert pour un homme qui fait un métier de femme que le contraire, une femme qui exerce dans un métier d'homme*», estime-t-il.

A une exception près, passé la surprise de voir un homme accueillir leur progéniture à la crèche, les parents ne semblent pas inquiets

ou mécontents de son travail. Et, d'une manière générale, il se dit encouragé par les gens qui voient d'un bon œil la présence d'un homme auprès des petit-e-s.



Pour Romain, c'est dans les réactions des enfants qu'apparaît la spécificité de la figure masculine. En effet, il a noté que ces derniers et dernières sont imprégné-e-s des images traditionnelles des rôles attribués aux femmes et aux hommes. Ainsi, lors des premiers moments passés ensemble, un enfant aurait davantage tendance à lui obéir plutôt qu'à ses collègues femmes, renvoyant à l'autorité «naturelle» dont seraient pourvus les hommes.

Face à cela, il reste modeste: «*Je n'ai pas fait ce métier pour chercher à apporter quelque chose d'autre, mais, si de par ma présence masculine, j'apporte quelque chose, tant mieux*». Travailler dans un monde féminin où le temps partiel est facilité lui permet également de s'occuper de son fils.